

Se constituye Comité Local Sur de Restauración de Paisajes para la región de O'Higgins

En un acto realizado en el Parque Punta de Lobos de Pichilemu, se oficializó este viernes la conformación del Comité Local Sur de Restauración de Paisajes para la región de O'Higgins. Esta instancia técnica y colaborativa busca impulsar acciones concretas en la restauración de paisajes en las comunas de Pichilemu, Paredones y Pumanque, dentro del marco del Proyecto GEF Restauración de Paisajes y su piloto regional Secano Costero – Nilahue.

El Comité Local Sur de Restauración de Paisajes está conformado por la Seremi de Medio Ambiente O'Higgins, Direcciones de Medio Ambiente de los municipios de Pichilemu, Pumanque y Paredones, representante de INIA provincial, Jefe oficina SAG Santa Cruz, oficina provincial de CONAF, representante Mesa de la Mujer Rural, Corporación Punta de Lobos, Sematur (Unidad de desarrollo), Capitanía de Puerto de Pichilemu, Oficina Acción sanitaria Pichilemu de la Seremi de Salud y Prodesal de Paredones, Pichilemu y Pumanque.

Para la Seremi de Medio Ambiente, Giovanna Amaya Peña, la actividad "marca un hito significativo en materia medioambiental que va en la línea de trabajar por la restauración de la biodiversidad y los servicios ecosistémicos a nivel de paisaje en áreas agroforestales productivas y su entorno natural, mejorando los medios de vida de las comunidades locales, lo cual sin duda va en la línea del Gobierno Ecológico del Presidente Gabriel Boric".

La actividad de formalización del comité incluyó una actividad de plantación de árboles nativos organizada en el marco del cierre de un proyecto financiado por el Gobierno Regional a través de un FNDR (Fondo Nacional de Desarrollo Regional) ejecutado por el Parque Punta de Lobos. Posteriormente, se desarrolló una presentación de avances del Proyecto GEF Restauración de Paisajes y la firma del acta de conformación del Comité, que tendrá entre sus funciones principales diseñar un Plan Local de Restauración, implementar acciones demostrativas y buenas prácticas productivas, y promo-



ver la equidad de género y el diálogo intercultural.

Para Andrea Cabezas, coordinadora nacional del proyecto GEF Restauración de Paisajes "esta instancia refuerza la necesidad de aunar esfuerzos entre múltiples actores para enfrentar los desafíos de restauración, promoviendo prácticas sostenibles en cada uno de los siete paisajes piloto, distribuidos en las regiones de Coquimbo, Valparaíso, O'Higgins, Maule, Ñuble y Biobío".

La conformación de los comités técnicos regionales y locales de Restauración de Paisajes constitu-

yen un esfuerzo técnico y participativo crucial para restaurar la biodiversidad y los servicios ecosistémicos en la región mediterránea de Chile, muy valiosa por su alto endemismo, y al mismo tiempo una de las más vulnerables al cambio climático y fuertemente amenazada por el cambio de uso de suelo.

El Proyecto GEF Restauración de Paisajes es ejecutado por el Ministerio del Medio Ambiente y CONAF, e implementado por la FAO en Chile. Su objetivo principal es contribuir a la restauración de la biodiversidad y los servicios

ecosistémicos en áreas agrícolas y forestales y su entorno natural, apoyando directamente la implementación del Plan Nacional de Restauración de Paisajes (PNRP). El Plan es una política pública impulsada por los Ministerios de Medio Ambiente y Agricultura, que busca promover la restauración de paisajes para recuperar la biodiversidad, la funcionalidad de los ecosistemas y la provisión de bienes y contribuciones de la naturaleza, aumentando la resiliencia de los territorios y comunidades frente al cambio climático y otros factores de degradación.